

Quatorzième rapport annuel

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Rapport annuel / Association nationale pour le développement du tourisme**

Band (Jahr): **14 (1931)**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

QUATORZIÈME RAPPORT ANNUEL

comprenant la période
du 1^{er} Janvier au 31 Décembre 1931

Notre dernier Rapport sur l'exercice 1930 relevait les fâcheuses répercussions de la crise économique mondiale sur le tourisme suisse ; mais nous avons encore beaucoup plus de raisons d'appuyer sur la dépression économique toujours croissante qui a caractérisé l'année 1931. Bien que les statistiques complètes des voyageurs et des séjournants en Suisse pendant l'année 1931 ne soient pas encore définitivement établies, nous savons déjà que les résultats financiers de l'hôtellerie, des entreprises de transport et de toutes les industries qui dépendent du tourisme présentent un tableau peu réjouissant. La diminution du mouvement des voyageurs étrangers à destination de la Suisse s'est surtout manifestée lors de la crise financière qui a éclaté en Allemagne et ensuite des mesures fiscales prises par le Gouvernement de ce pays au sujet des passeports, ce qui a déterminé d'un côté le retour dans leurs foyers de nombreux ressortissants allemands, tandis que, d'autre part, le mouvement touristique à la sortie de l'Allemagne était presque totalement suspendu.

Plus tard, la chute de la livre anglaise provoqua à son tour le départ de nombreux villégiaturistes britanniques, puis, au commencement de la saison d'hiver 1931/32, la défection des sportifs anglais dans nos stations d'hiver.

Si nous tenons aussi compte des effets de la crise mondiale en Amérique, en Extrême Orient et dans la plupart des pays de l'Europe, on comprendra combien le tourisme international et le mouvement des étrangers en Suisse ont souffert.

La crise hôtelière a encore été accentuée par les mauvaises conditions météorologiques de la saison d'été, ce qui a contrecarré les mesures spéciales de propagande prises par notre Office.

Loin de se décourager, l'Office suisse du Tourisme a poursuivi son activité de propagande en collaboration avec toutes les organisations intéressées au mouvement des voyageurs et au développement du tourisme. Il nous a paru utile, en particulier, de maintenir nos relations avec les pays dont les ressortissants désertaient momentanément la Suisse. D'autre part, il est indispensable de redoubler en même temps nos efforts dans les contrées moins atteintes par la crise économique, telles que la Hollande, la Belgique, les Pays scandinaves, la France, l'Italie, etc. La chose ne sera cependant possible que si de nouvelles ressources financières sont mises à notre disposition, les comptes des deux derniers exercices ayant bouclé par des déficits importants.

Nous devons constater avec regrets que plusieurs pays — parmi lesquels des contrées de tourisme — dans le but de sauvegarder leurs devises ou par sentiments de nationalisme, s'opposent à la sortie de leurs ressortissants, ce qui est contraire à l'essence même du tourisme moderne, dont le caractère doit être international. Il ne saurait en être autrement, étant donné le

développement des moyens de transport ; aussi est-ce une des premières tâches de l'« Union internationale des organes officiels de propagande touristique » de chercher à faire tomber les barrières qui forment un obstacle au libre passage des frontières. Nous nous y sommes employés de toutes nos forces jusqu'ici et nous persévérons dans cette direction.

A. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

La XIV^{me} assemblée générale a eu lieu à Berne, le 18 juin 1931 sous la présidence de M. H. Simon, Conseiller d'Etat, à Lausanne.

Les fonctions de scrutateurs furent exercées par MM. le D^r Urech, à Interlaken et Alblas, à Montreux. M. Jaton, secrétaire du Conseil du tourisme, tenait le procès-verbal.

L'assemblée comptait 46 délégués, représentant 83 membres avec un total de 767 voix, ainsi que 12 délégués sans droit de vote.

M. le Directeur Junod passa en revue les différentes tâches accomplies par l'Office du tourisme en 1930.

L'Assemblée adopta ensuite le Rapport de gestion et les comptes de 1930, ainsi que le budget pour 1931, puis elle procéda à l'élection des membres suivants au Conseil du tourisme :

MM. Vélin, directeur de la Société Nationale d'Assurances (Bâle), en remplacement de M. Junod (Genève), décédé,

J. Séchaud (Montreux), Président de l'Union des Sociétés suisses de développement, en remplacement de M. Hunger,

D^r Meuli, Conseiller national et Président du Groupe parlementaire du tourisme, à Coire, et

D^r G. Keller, Conseiller aux Etats et Président de la Commission centrale pour l'unification de la propagande touristique, à Aarau.

L'Assemblée désigna en qualité de reviseurs des comptes pour 1931 :

MM. Wenger, Conseiller communal, Neuchâtel,

D^r Branger, Président de commune, Davos,

Schaetz, Secrétaire de l'Union d'entreprises suisses de transport, Berne, ce dernier comme suppléant.

Elle entendit enfin une conférence de M. le D^r Ith, Directeur du Bureau officiel de renseignements, à Zurich sur « L'Association suisse des directeurs des bureaux officiels de renseignements, ses buts et ses relations avec les autres intéressés suisses au tourisme. »

B. CONSEIL SUISSE DU TOURISME

Le Conseil du tourisme a tenu deux séances en 1931, le 23 avril et le 14 décembre à Berne.

Dans sa séance du 23 avril, il a adopté le rapport de gestion et les comptes de 1930.

M. le D^r Gruebler y fit un exposé sur « Les moyens de transport et le tourisme ».

A la séance du 14 décembre, le président rappela tout d'abord la mémoire de M. Niquille, Directeur général des C.F.F., qui fit partie du Conseil dès le 5 juin 1924 et fut membre du Comité de direction dès le 16 décembre de la même année.

Le projet de budget et le programme d'action pour 1932, présentés par M. le directeur Junod, donnèrent lieu à une vive discussion.